



LA FERME DE TAHOUA (TILAT) est autonome !

Grâce à l'aide des coopérateurs de la ferme de l'Espoir et aux dons des adhérents de MASNAT, la ferme de Tahoua TILAT est devenue autonome en moins de trois ans ! La coopérative TILAT dispose de 15 vaches et de 20 chamelles qui produisent en moyenne 10 litres de lait de vache et 30 litres de lait de chamelle par jour. Elle emploie 4 salariés (2 bergers, 1 ouvrier et 1 gardien du site).

Rappelons ici les grandes étapes de ce projet : en 2019, des adhérents de MASNAT lancent l'idée de soutenir la création d'une deuxième ferme. Cela tombe bien car un des salariés de la ferme de l'Espoir avait le projet de monter une ferme avec une dizaine de ses amis. Encore fallait-il qu'il y ait accès à l'eau. Des travaux de forage sont entrepris au cours du mois de novembre 2020. Les puisatiers sont confrontés à une roche de type silex très dur à casser mais le succès est au rendez-vous ce qui permet à Masnat de présenter un dossier lors de l'AG du 25 septembre 2021 et de lancer une souscription. Grâce aux fonds récoltés, TILAT s'équipe d'une pompe, de panneaux solaires et d'un château d'eau et recrute le personnel nécessaire pour surveiller 24h/24 le chantier et le matériel mis en place. Début janvier 2022, les coopérateurs amènent sur le site 15 chamelles laitières et débutent la production et la vente de lait. Deux bâtiments de stockage des aliments pour bétail et un logement pour deux ouvriers sont créés au cours de la même année.

Tout s'accélère en fin d'année 2022 et le début 2023 avec l'installation d'une clôture de 4000 mètres, d'un parc de soin pour les animaux, la construction d'une étable d'un parc de vaccination et d'une boutique de vente des produits de la ferme. En février, les coopérateurs 2023 amènent 20 vaches laitières.

Une fois de plus, la réussite de TILAT comme celle de la Ferme de l'Espoir montre qu'il est possible de passer de l'élevage traditionnel à l'élevage moderne à condition d'avoir de la volonté...et aussi de solides soutiens. Et c'est l'élevage moderne qui permet la création d'emplois, la possibilité pour des familles de vivre décemment grâce aux salaires versés et qui offrent des perspectives aux jeunes.



Ismaril, le responsable de Tilat prépare la tagula pour ses hôtes.



Troupeau de chamelles et de quelques vaches

Projet atelier Femmes

Ce projet correspond à un souhait des femmes d'Abalak qui, dans le passé, s'étaient déjà organisées en coopérative et avaient acquis une formation de couture et d'alphabétisation grâce au soutien de Masnat. Malheureusement, leur local s'est effondré lors des inondations qui ont détruits Assihar en 2008. Il y a trois semaines, Ibrahim a organisé une rencontre avec les membres de la coopérative des femmes. Ces dernières souhaitent un appui de Masnat pour construire un local en ciment sur le terrain acquis par Masnat. Ce local de 8 à 10m2 comprendrait une partie destinée à la vente de produits de première nécessité et un espace où elles pourraient installer 2 à 3 machines à coudre qui serviraient à former des jeunes filles ou des femmes désireuses d'apprendre à coudre. La gestion de l'atelier sera sous la responsabilité du bureau de la coopérative et chaque femme membre de la coopérative devra donner de son temps pour participer aux activités de l'atelier. Le coût de ce projet est estimé à 15 000 euros.

Autres nouvelles !

Dans la nuit du 10 au 11 août 2023 une forte pluie c'est abattue sur l'ensemble du Niger. L'azawagh sud a été bien arrosé, Abalak + 75 mm ce qui est très rare mais rien de grave. C'est à Tahoua qu'il y a eu des fortes précipitations qui ont engendrées des fortes inondations causant d'importants dégâts.

Fort heureusement nous ne déplorons aucun dégât ni à la ferme de Tahoua ni celle d'Abalak. L'herbe commence à bien pousser.



On voit la rapidité à laquelle quand il pleut tout pousse !